

## NO FALTAN RECURSOS, FALTA GESTIÓN

SEÑOR DIRECTOR:

En Chile, más de 14.000 personas con cáncer están atrapadas en listas de espera en el sistema público, mientras centros privados de oncología operan con un 90% de capacidad ociosa. La falta de integración entre ambos sistemas condena a pacientes a esperar tratamientos que podrían recibir de inmediato.

El cáncer es una de las principales causas de muerte en Chile, con más de 28.500 fallecimientos registrados anualmente. Sin embargo, a pesar de su impacto, la brecha en el acceso a tratamiento sigue creciendo: los hospitales públicos no tienen suficientes especialistas, equipos ni insumos, mientras que los centros privados, que sí cuentan con capacidad instalada, funcionan con desocupación debido a la falta de subsidios estatales y convenios de integración.

El problema no es la falta de recursos, sino la falta de gestión. Por ejemplo, en nuestro centro, la gran mayoría de nuestras instalaciones están sin uso, sillones de quimioterapia vacíos, oncólogos con disponibilidad, mientras miles de pacientes en el sistema público esperan hasta que su cáncer avanza a una fase incurable. No se trata de falta de infraestructura, sino de la nula voluntad para integrar a la red privada en la solución.

La solución ya se aplicó en la pandemia: ¿por qué no ahora? El cáncer no espera, Chile tampoco debería.

**Camilo Jerez**

Representante del Centro Oncológico CDIEM